

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION

HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes.

FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).

REDACCION Y ADMINISTRACION

8, SANCHO ABARCA, 8

ANUNCIOS

CINCO céntimos de peseta la línea.

Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Las Llagas de San Francisco de Asis y san Pedro Arbués.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pópulo en la Catedral.

NOTICIAS

Por si no han llegado á conocimiento de la Excma. Comision provincial, repetimos hoy las insinuaciones que le haciamos en nuestro número del lunes.

Es el caso que por el público corre como válida la noticia de que en breve se abrirá el Coliseo de la calle del Coso, y que en él vá á actuar por un cortísimo número de funciones, una compañía de Zarzuela traída por no sabemos que empresa ó Empresario.

Y como de ser cierto saldrian muy perjudicados los intereses del público aficionado, y los de la misma Corporacion que S. E. representa, en beneficio solo de una empresa particular, nos creemos en el deber, siguiendo nuestro programa de defender los intereses morales y materiales de nuestro país, de rogar nuevamente á S. E. nos proporcione datos sobre el particular para darlos á luz y que el público conozca el verdadero estado del asunto.

Adquirido el compromiso con el público, de estar siempre nuestro periódico dedicado á servir de fiel defensor de sus intereses, no cejaremos en nuestro empeño en esta, como en todas las cuestiones que planteemos, hasta dejarlas completamente claras, para que se aprecien y se tengan en cuenta por el pueblo que paga y elige.

Es de ver que se persiga sin descanso á cuantos hombres usan arma de fuego sin la competente licencia, y que se permita á niños y mozalbetes en los paseos públicos hagan disparos con escopeta de piston, sin reparar en la direccion que dan á los proyectiles.

Esto mismo sucedió ayer en la Alameda entre seis y siete de la tarde, á ciencia y paciencia de muchas personas que eligen aquel agradable sitio para sus paseos vespertinos.

Hoy hemos dejado de recibir, entre varios apreciables colegas, *La Derecha* y *La Alianza Aragonesa* de Zaragoza.

El Diario Palentino retira el estado que venia publicando sobre salud pública en aquella provincia, en razon á ser muy insignificante el número de invasiones y defunciones por causa de la epidemia, y no ocurrir en la capital caso alguno de la enfermedad reinante.

Celebramos mucho que haya desaparecido tan funesta plaga de la importante ciudad de Palencia.

La conduta de Médico cirujano del pueblo de Laluega y de su agregado Laperdiguera, se halla vacante. Su dotacion consiste en 2.000 pesetas anuales, que producen las iguales de ambos pueblos.

Tambien se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Antillon, con la dotacion de 3.000 reales anuales.

En el periódico inglés titulado *Herald of Health* hallamos un sencillo remedio contra esas excitaciones nerviosas que padecen muchos individuos, á quienes se les recomienda el uso de la cerveza, vinos fortificantes y algunos especificos con hierro ó fósforo.

El citado colega aconseja en tales casos el uso exclusivo en la alimentacion de la leche y los huevos. De modo que dos ó tres vasos de leche cada dia y algun que otro huevo fresco tomado en su estado natural, excluyendo todo otro alimento y proporcionando algunos paseos al enfermo en horas del dia que sea agradable verificarlos, constituye un buen régimen para los que padecen accesos nerviosos.

Continuan, al decir de un colega, adoptándose precauciones extraordinarias en Barcelona.

Despues de media noche se ven continuamente patrullando parejas de la Guardia civil montada, y en varios puntos céntricos estacionan grupos de guardias de orden público á los que se ha armado de carabinas.

Entre los marinos, es un hecho indudable que el Sr. Cánovas tiene en su poder el texto de las instrucciones dadas por el general Terreros á los jefes de la expedicion á Yap.

Creen además que se resiste á publicarlas por no desautorizar tan pronto al general Terreros, y precisamente por esto no se satisfacen con el telegrama circular del ministro.

Dice *El Mediterráneo*, de Málaga, que del reemplazo de 1884 han dejado de presentarse hasta 290 mozos, «por complacencias de quienes no deberian tenerlas en tan delicado asunto», sin que se les haya declarado prófugos, ni perseguido.

Accediendo á los ruegos de algunos padres de familia, el Sr. Directr del colegio «San José» de esta ciudad, D. Justo Mingarro, ha resuelto abrir las clases en el dia de hoy, ya que por fortuna la epidemia, que contribuyó á su clausura, se halla proxima á desaparecer de esta capital.

Iguales determinaciones debieran tomarse respecto de las escuelas públicas de la localidad.

Por la grande utilidad que puede prestar á nuestros vinitores trasladamos integro el siguiente escrito que publica el apreciable colega de Zaragoza *El Diario de Avisos*.

El profesor Sr. Solano, el director de la estacion vitícola señor Rivera, los diputados provinciales Sres. Laguna y Mompeon, algunas otras distinguidas personas y varios representantes de los diarios locales, salieron ayer á comprobar los efectos conseguidos por el sulfuro de cálcio en el tratamiento de una viña atacada del «mildew».

La posesion campo de las experiencias es una viña compuesta de 56.000 cepas, de las clases *crujillon* y *garnacha*, emplazada en el termino de Garrapinillos, cerca de la llamada bodega del Rey, y propiedad de la señora Viuda de Góta.

De esta señora y de sus hijos D. Fernando y D. Ramón recibieron los expedicionarios delicadas muestras de deferencia, que merecieron gracias tan expresivas como de los agricultores las merecen por el desinterés con que han acometido los experimentos, desdeñando rancias y por desgracia muy estendidas preocupaciones, y prestándose á secundar en un todo los estudios del Sr. Solano.

Hacia mitad de Junio se notó la aparicion del «mildew»; un mes despues se dió parte al Sr. Solano y cuando empezó á emplearse el sulfuro de cálcio era tal el estado de las vides que se creia perdida la cosecha. Hoy las cepas se hallan ves-

2

tidas, el fruto en sazón y espérase cojer de 70 á 80 cajas, que constituyen la mitad de la cosecha ordinaria.

El sulfuro de calcio es sencillamente azufre soluble, por lo cual sirve igualmente para combatir el *oidium*; su preparacion es muy sencilla y su coste tan escaso, que se calcula en un céntimo para cada 14 cepas.

Aunque ya dimos la fórmula y modo de preparar y usar el sulfuro vamos á repetirlo, para que de nuevo fijen en él su atención los labradores.

Los ingredientes son:

Cal viva 93 gramos.

Flor de azufre, 234.

Agua, 1 litro.

Se apagarán los pedacitos de cal viva uno á uno, sumergiéndolos un momento en agua y echándolos á continuacion en una olla de uno y medio á dos litros de capacidad. Trascorridos algunos minutos se echarán en la misma olla el azufre y agua que arriba se menciona.

Se expondrá al fuego la olla y se hará hervir la mezcla que contiene durante una hora, teniendo estos dos cuidados: uno, de agitar con un palito y de tiempo en tiempo la mezcla. Otro de ir reponiendo el agua que en vapor se pierda.

Al cabo de la hora se retirará la olla del fuego y bien tapada con una cobertera se dejará 24 horas en reposo, al fin de las cuales se decantará con cuidado un líquido rojizo, limpio y quedará en la olla un poso que se desprecia.

Si la operacion ha sido bien practicada se obtendrá próximamente un litro del líquido rojizo limpio, que es el sulfuro cálcico que nos proponiamos obtener.

Consérvese el líquido en vasija bien tapada, como si fuese un vino de regalo; pues el aire le causa mucho daño.

Su empleo.—Para usarlo hay que mezclarlo con agua en esta proporcion: por cada volumen de sulfuro, ciento de agua.

Al litro que en la operacion anterior hemos obtenido hay que añadirle, al tiempo de usarlo, cien litros de agua ó sea próximamente diez cántaros.

Se aplicará con una regadura, cuyo rallo tenga los agujeros muy pequeños y se tendrá cuidado de que la lluvia caiga de preferencia sobre el envés ó cara inferior de la hoja (que es donde está el *mitdevo*) lo cual se logrará manejando con alguna maña la mano izquierda al objeto de inclinar los sarmientos, para volver las hojas y ocupando la derecha la faena de llevar la regadera.

Córtense las extremidades de los pámpanos ó sarmientos con objeto de provocar retoños de pámpanos al pié de la cepa que den sombra y defiendan el fruto.

La cantidad de líquido compuesto (sulfuro cálcico un volumen y agua ciento) que ha de dejar caer sobre cada cepa, no puede precisarse. Quien tenga maña lo hace mejor empleando ménos líquido; pero lo importante es rociar como pudiera hacerlo una lluvia menuda de corta duracion.

Personas que han adquirido alguna práctica, nos aseguran que con 80 litros de sulfuro cálcico (que son 800 cántaros próximamente de sulfuro cálcico y el agua correspondiente) han rociado una viña de 50 000 cepas.

Esta operacion, practicada en las mismas épocas que el *azufrado ordinario* (con solo flor de azufre) tiene más eficacia que éste contra el *oidium* »

Dice un periódico de Sevilla, que el Sr. Marañón ha resuelto costear la construccion de un crucero de primera.

Debemos felicitarnos de tener en España una persona tan rica y tan amante de la patria, que se halla dispuesta á desprenderse de la cantidad respetable que hoy importa la adquisicion de un barco de guerra.

En breve saldrá de Cartagena ó Cádiz una seccion de infantería de Marina para guarnecer á Rio Oro.

Se ha instalado en Gijon una caldera remitida del arsenal del Ferrol, para hacer todas las pruebas de reconocimiento de carbones para la Armada, lo cual prueba que el gobierno está dispuesto á surtir sus arsenales y buques de carbon de Asturias.

Dice nuestro apreciable colega *El Pais* de Lérida:

«Con verdadera satisfaccion consignamos que en los 4 últimos dias no han ocurrido en nuestra ciudad más que 3 invasiones y 1 defuncion del cólera.

Así que muchos de los que habian escapado por miedo á la epidemia, van regresando.

Nuestro apreciable colega local *El Norte de Aragon*, publica un suelto, del que tomamos las siguientes líneas, por tratarse de un asunto que nosotros, aún cuando lo conociamos, no con tantos pelos y señales, por lo que con gusto lo

trasladamos á nuestro periódico para que sea conocido tambien de nuestros lectores.

Dice así:

«Por cierto—ya que en esto nos ocupamos—que extrañó muchísimo á todo Huesca no se subastaran los últimos trajes para los niños asilados en la Casa Misericordia, y aún más que se compraran en Barcelona, máxime teniendo aquel establecimiento talleres de sastrería, al frente de los cuales se halla un inteligente maestro, pagado, como es natural, por fondos provinciales.

Y fué lo chocante que además de costar muy caros los tales trajecitos—como que aquí se dijo que hechos en Huesca hubieran salido algunas pesetas más baratos cada uno—hubo necesidad de retocarlos tanto, que costó más que si se hubieran confeccionado aquí.

Y nos extraña que formando parte de la Comision provincial un demócrata de *pur sang* (?) como D. Manuel Camo, no se llenen por subastas ciertos servicios y sobre todo que se dé á ganar á gentes de Barcelona lo que vendria perfectamente a los honrados industriales de nuestra capital.

Una cosa nos consuela, en medio de todo. Que no hay mal que cien años dure ni bien que no se acabe.»

Segun un colega malagueño, se adoptan en el castillo Gibralfaro de aquella poblacion algunas precauciones, aumentándose el material de defensa.

Se ignora si estos preparativos son contra los alemanes ó contra los españoles.

¡Ojo armeros! no hay gente que aguce tanto el ingenio como los ladrones y *timadores*, que inventan cada dia nuevos medios para apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño.

Los periódicos de Alicante del sábado último refieren un *timo* del que ha sido victima un armero.

Con que, colegas del de Alicante, leed lo que pasó y escarmentad en *revolver* ajeno.

«Se presentó un sugeto en una tienda de la calle Mayor á comprar un revolver, pidiendo al propio tiempo cierto número de cápsulas.

Quedó ajustada el arma, y cuando el dueño creyó que iba á cobrarla, el sujeto le apuntó, advirtiéndole que no se menease ni diese un solo grito sino le saltaba la tapa de los sesos.

Fué retrocediendo hasta llegar á la puerta de la tienda, apuntando siempre, dándose á correr en cuanto puso los pies en la calle.»

Se han suspendido las obras de fortificacion del fuerte de San Cristóbal, segun dicen de Pamplona, por haber sido invadidos del cólera algunos de los 800 trabajadores que se ocupaban en ellas, así como seis soldados de ingenieros.

El Liberal dá cuenta á grandes rasgos del fuego intenso que devoró el taller del escogido de trapos en la fábrica de papel del Sr. Santana, sita en el paseo de las Yserías, próxima á Madrid.

Los almacenes, dice, han sido consumidos por las llamas, y las pérdidas son de inmensa consideracion.

La extension que abarcaba el fuego, se calcula en 680 metros cuadrados.

La fábrica estaba asegurada por la Compañía «La Union» y el «El Félix».

Se preservaron del fuego los documentos de la fábrica y no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Parte sanitario que comprende el número de invasiones y defunciones ocurridas en la capital y pueblos de la provincia, desde las 12 de la mañana del 15 á igual hora dia de hoy en la primera, y en el de ayer en los últimos.

Capital, 1 invasiones y 0 defunciones; Almudevar, 1 y 0; Ballobar, 0 y 2; Banariés, 1 y 1; Casbas, 1 y 0; Gavin, 6 y 0; Jabierregay, 4 y 1; Lascasas, 1 y 1; Loarre, 2 y 0; Sandiniés, 1 y 0; Sariñena, 8 y 3.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

Paris 15, 7'20 mañana.—En el banquete electoral que se celebró ayer en esta capital, el Sr. Allain Targé, ministro del Interior, ha sostenido su antiguo programa y ha añadido «Paris debe medir sus pasos sobre los departamentos de Francia.»

El ministro ha afirmado su solidaridad con el Sr. Brisson. Ha pedido la separacion de la Iglesia del Estado y ha concluido su discurso, diciendo que lo más urgente era reformar la reparticion de las contribuciones.

Madrid 15, 5 tarde.

Recibido 16, 6 mañana.

Se ha mandado que se activen los trabajos en los arsenales. Confírmase el acuerdo que existe entre Inglaterra y Alemania en la cuestión Carolinas vasado sobre las notas de 1875.

Agencia Fabra.

Paris 15, 6'25 tarde.—4 por 100 exterior español 56,68.

Roma 14.—Sigue aumentando el cólera en Sicilia, habiéndose acordado por el gobierno un «Boletín oficial» con el número de invasiones y fallecimientos que diariamente ocurran á consecuencia de la epidemia.

El Cairo 14.—El Sultán de Turquía piensa en mandar un Visir á Egipto.

Berlin 15.—Ha llegado á esta corte el emperador de Alemania.

«Le Soir» afirma, á pesar de lo que dicen los periódicos ministeriales en contrario, que el príncipe heredero de Alemania y Bismark se hallan en completo desacuerdo.

En el salón de conferencias ha sido muy comentado esta tarde el artículo que publica «El Globo» titulado «La fuerza del destino.»

Ha sido nombrado subdelegado eclesiástico castrense de la Diócesis de Santa Cruz de Tenerife el Dr. D. Enrique Medina Santana, dignidad de Arcipreste de la expresada Diócesis.

Madrid 15, 10'25 noche.—Han sido denunciados los periódicos «El Globo», «El Progreso» y «La República» correspondientes al día de hoy.

En esta capital se han registrado hoy 9 invasiones y 4 fallecimientos. En la mayor parte de los pueblos de la provincia ha desaparecido la epidemia colérica.

Madrid 15, 11'45.—El subsecretario del ministerio de Marina señor Topete, ha conferenciado extensamente con el Sr. Presidente del Consejo de ministros.

Dicha conferencia parece que ha tenido por objeto tratar de la dimisión que tiene presentada el primero del cargo de la Subsecretaría.

Madrid 16, 2'30 madrugada.—Escasa concurrencia en los Círculos políticos.

Se comenta mucho la actitud adoptada por los ingleses, respecto al conflicto hispano-alemán.

Se asegura que el Sr. Presidente del Consejo de ministros tiene en su poder noticias de Manila respecto á las instrucciones comunicadas á los comandantes de los buques «San Quintín» y «Manila.»

A. M.

Berlin 15.—Esta tarde le será entregada por el conde de Benomar al ministro de relaciones exteriores del imperio, la nota que España ha remitido como contestación al gobierno de Berlin.

Además también se hará entrega de un documento en el cual se dan por España satisfacciones sobre lo que ocurrió en la legación de Alemania en Madrid.

Roma 15.—El ministro de Estado continúa negociando con Turquía sobre la trillada cuestión de Trípoli.

Según «Il Popolo Romano», es de esperar muy en breve una solución extremadamente beneficiosa para Italia, por cuanto que las impresiones del gobierno son muy optimistas.

Mancini ha significado la necesidad de celebrar un consejo de ministros bajo la presidencia del rey Humberto. Es muy probable que dentro de unos cuantos días salga una expedición con destino al opica, con el objeto de retener la acción de seis buques de guerra ingleses que se dirigen á aquellas aguas. Con este objeto se está preparando «El Tandolo».

Paris 15.—Francia está dispuesta según dice «Le Temps», á no consentir que Alemania ó Inglaterra ejerzan superioridad ni se impongan bajo ningún concepto á los designios de Italia, España y Portugal.

Añade, que si alguna de las potencias pretenden monopolizar los intereses de estas naciones, todos se deben unir y protestar enérgicamente.

Constantinopla 15.—El embajador de Inglaterra en esta capital pretende del Sultán una concesión de los derechos de Turquía sobre Egipto.

El gobierno de la Puerta ha contestado con una rotunda negativa. Mr. Wolff ha dado por terminada la misión que se le encomendó.

Madrid 15, 7'30 noche.—El Sr. Cánovas del Castillo ha conferenciado extensamente con el ministro de Estado.

El asunto de que ambos han tratado es el referente á la actitud de Inglaterra por haberse colocado enfrente de nuestros intereses en Oceanía.

El Sr. Marqués del Pazo de la Merced ha dicho que no tiene inconveniente en tratar de nuevo con el marqués de Salisbury sobre el «modus vivendi».

Madrid 15, 10'50 noche.—Han sido denunciados «El Progreso», «La República» y «El Globo».

Madrid 15, 11'45 noche.—En todos los círculos políticos es

objeto de censuras el discurso leído por el Presidente del Tribunal Supremo en el acto de la apertura de los Tribunales.

El discurso resulta deficiente en lo que respecta á la magistratura.

L. C. y C.

SECCION VARIA

DE LOS HUEVOS Y SU CONSERVACION.

El pan, la leche, el cerdo y los huevos, constituyen el alimento diario y habitual de la mayoría de los habitantes de los caseríos, y de preferencia de nuestras provincias del norte, Galicia, Asturias, montañas de Santander provincias vascongadas etc. etc. Los arrendatarios mas pobres suelen no disponer ni de cerdo ni de leche, y sólo los huevos constituyen el alimento de más regalo.

Además de formar por sí mismos un plato ó manjar sano y nutritivo para todas las clases de la Sociedad, entran en multitud de preparaciones culinarias. Bajo este concepto la venta está asegurada, y la industria de la educación de las gallinas, por la salida fácil de sus productos, se encuentra al abrigo de la concurrencia. Muchas industrias emplean las diferentes partes constitutivas del huevo: las fabricas de curtidos usan para la preparación de las pieles muchas yemas de huevo; los vinicultores se sirven de la clara para la clasificación; la química industrial la há aplicado para teñir el algodón, no como materia tintórea, sino como ingrediente para dar al algodón un color tan variado y permanente como la lana, los pasteleros y confiteros hacen gran consumo de huevos.

El huevo está compuesto, además de la cáscara formada del carbonato y de fosfato de cal, de una membrana común que tapiza la cara interna de la cáscara y se adhiere á ella con fuerza; es dura y gruesa. Otra membrana mas fina y trasparente que la primera, sostiene la *cicatricula*, *géermen* ó *galladura*, y envuelve á la clara externa, á la clara interna y á la yema, que es esférica y ocupa el centro.

Las diferentes membranas están unidas entre sí en el sitio de las chalazas, ligamentos ó cordones de la clara, que forman como los dos polos de la yema. Esta disposición anatómica está combinada de modo que facilita el juego fisiológico de estas partes constituyentes, y que conviene mucho conocer para los buenos resultados de la incubación artificial.

Sea la que quiera la posición en que el huevo se coloque estando sano, el géermen ó galladura yá por la movilidad de las membranas, yá porque los fluidos sean más ligeros de un lado que de otro, se encuentra ó coloca constantemente dicho géermen en la parte superior. Este fenómeno fisiológico de la organización del huevo, basta para explicar de una manera satisfactoria los malos resultados de las incubaciones artificiales, por el calor comunicado por debajo del huevo, en vez de ser por la parte superior como lo hacen las aves.

El huevo está compuesto, según ha demostrado la análisis química: 1.º la cáscara, de una materia orgánica unida al azufre, de sub-carbonato de cal y de magnesias, de fosfato de cal y de óxido de hierro: 2.º la *clara*, de albumina, de una materia crasa que parece formada de oleaina, de estearina y de sosa: 3.º la *yema* de albumina, una materia crasa formada de oleaina y de estearina, de una materia colorante, amarilla y roja; la primera tiene analogía con el principio colorante de la bilis.

Los huevos están expuestos á experimentar varias deformidades. Se ven que han sido puestos sin cáscara, *abortados*, ya por falta de la materia que forma la cáscara, ó ya por haber sido expulsados del viaducto antes de su madurez. La falta de principios calizos tal vez podrá proceder de no haber introducido piedrecitas en su tubo digestivo.

Los huevos sin yema, que vulgarmente se atribuyen al gallo, deben considerarse como el primer producto de una polla, ó como el último esfuerzo de una gallina vieja, ó bien como huevos imperfectos, cuya yema se habrá desprendido accidentalmente de la huevera y adherido en el oviconducto, impidiendo el paso á los demás; se acumulan, y como tienen cáscara, el animal no pone, se pone pesado y hasta engorda, concluyendo por morir si antes no se la sacrifica.

El gallo, muy pesado en el acto de cubrir la gallina, puede producir esta rotura. La observación ha justificado todo lo expuesto.

La cáscara del huevo se forma en el interior del oviconducto doce ó quince horas antes de la postura.

Analizada la materia blanca cretácea que entra en la composición de los excrementos del gallo y de la gallina que no pone, se encuentra una materia albuminosa seca por el aire. Esto hace sospechar que teniendo el gallo como la gallina órganos capaces de formar una cantidad corta de sustancia, puede ser rodeada en la cloaca por el carbonato calcareo de las orinas, y dar lugar de este modo á cuerpos parecidos á huevos abortados. Porque un gallo llegue á expulsar uno ó más cuerpos de esta clase, no merece el anatema con que generalmente se le castiga.

(Se continuará.)

SECCION DE ANUNCIOS

AGUA DE PANTICOSA
 En la Administracion de Diligencias, Fonda de España hay un gran depósito de la misma en botellas bien acondicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro...	40 rs.	25 botellas de 1/2 litro...	94 rs.
12 " " " " " "	76	50 " " " " " "	160
18 " " " " " "	110	25 " " " " " "	76
25 " " " " " "	140	50 " " " " " "	144
42 " " " " " "	50	100 " " " " " "	240

PARACUELLOS
 Acompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre ésta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Higado, de la del Estómago ó de Paracuellos de Giloa, y muy especialmente el punto del destino para evitar extravíos.
 Dirijirse al Administrador D. Mariano Frago, Fonda de España.—HUESCA.

DEL HIGADO
DE GILOCA
DEL ESTÓMAGO

COCHE-CORREO.

Desde el dia 1.º de Setiembre próximo, saldrá para JACA diariamente á las 12 de la mañana de la Administracion del Hotel de la Union. Admite asientos y encargos para dicha carrera.

Para más pormenores dirigirse al Administrador D. Benito Lalaguna, que reside en dicho Hotel.

PELUQUERIA DEL SIGLO

DE
MARIANO VISCASILLAS
 HUESCA.

En este establecimiento hay un gran surtido de trenzas de todas clases y precios y se sigue construyendo todo lo concerniente al arte de peluquería.

En el almacen de maderas | 42, se venden tablones para
 de Joaquin Cajal, Coso bajo | atablar de todas dimensiones.

DILIGENCIAS.

AVISO AL PÚBLICO.

La antigua empresa del correo que tantos años viene prestando servicio de Huesca á Jaca y viceversa, sigue prestándolo, haciendo la competencia diaria á la nueva empresa, á precios convencionales.

Verifica su salida de Huesca á las ONCE del dia, y de Jaca á las SEIS de la mañana.

Para más informes dirigirse en Huesca á D. José Puig-Oriol, y en Jaca á D. Angel Lopez.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

AVISO AL PÚBLICO.
 En el establecimiento de carbon plaza de San Pedro, número 4, se vende de tres clases, ó sea cisco á 2 reales, 12 kilos; machacado para hornillos á 4 id. 12 id. y por sacos del grueso, á 6 reales y medio la arroba; todo pasado por la criba.

Se arrienda una habitacion y tienda en la calle de Alfonso de Aragon núm. 2. Coso bajo, 71, informarán.

VENTA DE UN ARMARIO
 se hace en la calle del Coso bajo, número 9, propio para un escritorio ó comedor. 0

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues lossalva aun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

Se necesita un muchacho para un obrador de confitería con principios ó sin ellos.

En la redaccion de este periódico darán razon.

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin.

ALMONEDA.—Se hace de varios muebles, en el Hotel de la Union, de dos á cinco de la tarde.

En la calle de Dormer, número 10, se venden dos tornos para cerner harina. Del precio enterará su dueño, que vive en los expresados calle y número.